



Hiroon/Middle East Images/AFP via Getty Images

## Dans quelle mesure le programme nucléaire iranien est-il « anéanti » ?

- Joel Hilliker
- [23/06/2025](#)

À bien des égards, il était rafraîchissant de voir Donald Trump écarter les critiques anti-guerre et rejoindre la lutte d'Israël contre le programme nucléaire iranien. Reste à savoir dans quelle mesure l'attaque sera décisive.

Le président Trump a affirmé que les frappes avaient « complètement et totalement anéanti » les capacités nucléaires de l'Iran. L'Iran affirme que c'est faux, et d'autres rapports, y compris ceux du Pentagone, sont plus modérés.

- L'AIEA n'a pas constaté une augmentation de radiations nucléaires hors-site. Les autorités iraniennes ont affirmé qu'aucune matière radioactive significative n'était présente sur les sites.
- L'Organisation iranienne de l'énergie atomique a affirmé que son programme nucléaire n'avait pas été affecté parce que l'uranium enrichi avait été déplacé vers des sites sécurisés avant les frappes.
- Selon certains analystes, si les frappes ont probablement perturbé l'infrastructure, les connaissances nucléaires de l'Iran et les centrifugeuses non installées sont restées intactes. Ils affirment que l'Iran pourrait encore enrichir de l'uranium dans des sites clandestins, ce qui pourrait suffire à la fabrication de plusieurs bombes.
- *Le New York Times* a rapporté dimanche que « de hauts responsables ont admis qu'ils ne connaissaient pas le sort du stock iranien d'uranium de qualité quasi-bombardière ». Si cela est vrai, cela signifie que la partie la plus importante du programme nucléaire iranien — l'uranium enrichi — est toujours quelque part.

Il est presque certain que l'Iran a conservé suffisamment de ressources et d'expertise pour poursuivre son programme nucléaire, et ces attaques ont probablement accéléré son empressément à produire des bombes.

Il serait erroné de croire que la menace iranienne est disparue. Ce matin, nous vous proposons deux articles abordant d'autres menaces que la nation pourrait encore faire peser.

- Tout d'abord, le Parlement iranien a voté la fermeture du détroit d'Ormuz en guise de représailles à l'attaque américaine. Cette décision doit encore recevoir le feu vert du Conseil national de sécurité de l'Iran, mais elle témoigne de la détermination du pays.
- Un autre article met en évidence des preuves selon lesquelles un éventuel évincement du chef suprême de l'Iran laisserait place à un chef encore plus radical. Compte tenu du degré d'affaiblissement du chef suprême iranien à la suite

des récents événements, ce scénario semble tout à fait plausible.

Comme je l'ai écrit dimanche, « il est facile de surestimer les effets d'une alliance entre l'Amérique et Israël contre l'Iran. L'idée que cette puissance régionale a été neutralisée par quelques jours de bombardements, aussi captivante soit-elle, ignore l'histoire et s'oppose à la logique. » Cela s'oppose également à la prophétie biblique.

**Le christianisme attaqué** Deux attaques contre des églises chrétiennes ont eu lieu dimanche, l'une en Syrie, l'autre dans le Michigan, aux États-Unis. Ces événements mettent en exergue les persécutions religieuses qui se produisent à grande échelle.

Au moins 25 personnes sont mortes et des dizaines d'autres ont été blessées lors d'un attentat suicide perpétré par l'État islamique dimanche dans une église grecque orthodoxe de la banlieue de Damas. Le terroriste est entré dans l'église, où se trouvaient quelque 350 personnes, et a ouvert le feu avant de faire exploser sa veste.

- Il s'agirait de la première attaque de ce type en Syrie depuis des années. Depuis la fin de l'année dernière, la Syrie est gouvernée par le président Ahmed al-Charaa, qui dirigeait auparavant un groupe djihadiste. L'État islamique n'est pas affilié au groupe de Charaa, mais l'attaque montre que l'on craint que Sharaa n'ait pas l'emprise nécessaire sur le pays pour empêcher que la violence religieuse n'éclate à nouveau.

Dans le Michigan, un homme a ouvert le feu devant la CrossPointe Community Church dans la ville de Wayne. Le suspect, dont la mère est apparemment membre de l'Église, a été heurté par un véhicule conduit par un diacre de l'Église, puis abattu par les agents de sécurité avant de pouvoir tuer qui que ce soit.

L'ONG International Christian Concern, qui observe et lutte contre la persécution des chrétiens, a publié le 20 juin un rapport détaillant la façon dont les communautés chrétiennes du monde entier sont confrontées à la persécution dans les pays à majorité ou à forte minorité chrétienne : Cuba, la République démocratique du Congo, le Mexique, le Mozambique, le Nicaragua et le Nigeria. À propos du Nigeria, ils écrivent :

Au Nigeria, les chrétiens représentent environ la moitié de la population et sont tués dans des proportions proches du génocide. Au cours des 25 dernières années, des dizaines de milliers d'adeptes du Christ ont été massacrés en raison de leur foi dans ce pays, et rien n'indique que les persécutions se ralentissent. Une grande partie de la violence est perpétrée par des djihadistes et des extrémistes islamiques.

Cette instabilité survient pour diverses raisons, mais comme le montrent les cas en Syrie et au Nigeria, une grande partie de ces troubles résulte de frictions avec le monde islamique. Sur le plan géopolitique, cela correspond à une tendance prophétique observée par la *Trompette* : un affrontement entre l'Islam radical et l'Europe catholique. [Notre article sur les tendances explique.](#)

**Les Allemands disent « Nous aussi, nous voulons des armes nucléaires ! »** Près de deux tiers des Allemands souhaitent que l'Europe dispose d'une force de dissuasion nucléaire indépendante, selon les conclusions d'un sondage réalisé par l'institut Forsa. Soixante-quatre pour cent des personnes interrogées souhaitent la mise en place d'un bouclier nucléaire à l'échelle européenne, tandis que 29 pour cent seulement s'y opposent.

Il y a « un soutien solide à travers les groupes d'âge, les régions et les partis — quelque chose de rare dans les débats sur la politique étrangère allemande », a noté Deutsche Welle.

En 2018, [le rédacteur en chef de la Trompette a écrit :](#)

De nombreuses élites allemandes estiment que leur nation a obtenu tout ce qu'elle peut des États-Unis et sont prêtes à tourner la page. Certains Allemands influents pensent aujourd'hui de plus en plus au Saint-Empire romain, et ils souhaitent que l'Allemagne moderne assume plus de son propre pouvoir dans l'esprit de cet empire. Ils veulent faire de l'Europe une superpuissance redoutable, dirigée par les Allemands.

Les résultats de sondages comme celui-ci montrent qu'une partie de cette attitude a été transmise des élites vers la population allemande dans son ensemble.

## AUTRES NOUVELLES

**Alliance asiatique :** Vladimir Poutine et le président indonésien ont signé plusieurs accords de coopération militaire en marge du Forum économique international de Saint-Pétersbourg.

**La plus grande caméra numérique du monde scrute désormais le ciel dans l'hémisphère sud.** Le télescope de l'observatoire Vera C. Rubin au Chili a publié ses premières photographies lundi, après une décennie de construction. Le télescope de 8 mètres est équipé d'une caméra numérique de 3,2 gigapixels. Il faudrait 400 écrans 4K pour afficher ses images en pleine résolution. Le détail qu'il peut capter en fait un instrument idéal pour détecter les petits changements dans le ciel nocturne. Il photographiera en continu le ciel austral toutes les quelques nuits. La comparaison des images révélera des changements qui découvriront encore plus de secrets des cieux.